

Saskatchewan African Canadian Heritage Museum

Fact Sheet No. 3 - Oklahoma Pioneers & the Shiloh Baptist Church



WWW.SACHM.COM



- 1907 -** In the United States, the Oklahoma and Indian Territories merge to become the state of Oklahoma. The segregationist controlled state legislature's first order of business is to pass a bill requiring separate railway coaches and "Waiting rooms", for African Americans. Escalating violence, and laws taking away their right to vote, encourages thousands of Oklahoma Blacks to take serious note of advertisements for free homesteads in Western Canada.
- 1909-10** *Julius Caesar Lane* and Baptist minister *Joseph Mayes (wife, Mattie)* both residents of Creek County, Oklahoma, lead a group of African American families to Saskatchewan. Canadian border entry records show that at least seventy-five individuals representing 12 different families arrived at Emerson Manitoba in the spring of 1910. They all stated their destination as Maidstone.
- 1911 -** Residents of this new Black community come together to build Shiloh Baptist Church located in the Rural Municipality of Eldon about 27 KM North of Maidstone.

In Saskatchewan and Alberta, White opposition to the African American immigration becomes so strident it fosters a Government of Canada Order in Council which bars Black immigration. The order states that "...any immigrants belonging to the Negro race... is deemed unsuitable to the climate and requirements of Canada." This "Order in Council" never becomes law.
- 1913 -** Joseph Mayes conducts Shiloh Church's first funeral for colony co-founder Julius Caesar Lane who is also the first person buried in Shiloh Cemetery.
- 1916 -** The congregation of Shiloh Baptist Church and Cemetery register the property at land titles in Battleford. A misunderstanding or clerical error erroneously records the property as Charlow Baptist Church.
- 1930-45** The Shiloh colony prospered and as many as 75 different families populated the area by the early 1930's. But the depression sapped the strength of the community and it began a slow decline; by the early 1950's only a hand full of Black families were left in the area.
- 1991 -** In 1991 Shiloh Church and Cemetery is designated "A Site of Historical Value," under Rural Municipality of Eldon bylaw 114.
- 2010 -** Today Shiloh Baptist Church and Cemetery is all that remains of the African American pioneer community that once thrived in the R.M. of Eldon.

Saskatchewan African Canadian Heritage Museum
Fiche de renseignements no 3 – Pionniers d'Oklahoma et l'Église baptiste de Shiloh

1907 - Aux États-Unis, les Territoires indiens et de l'Oklahoma fusionnent pour devenir l'État de l'Oklahoma. La législature de l'état, gouvernée par des ségrégationnistes, avait comme première affaire à l'ordre du jour la passation d'un projet de loi exigeant des voitures de chemins de fer et des « salles d'attente » séparées pour les Afro-Américains. La violence croissante et les lois qui les privent du droit de vote encouragent des milliers de Noirs de l'Oklahoma à s'intéresser sérieusement aux annonces faisant état de propriétés familiales offertes par le gouvernement pour la colonisation de l'Ouest canadien.

1909-10 Deux résidents de Creek County, en Oklahoma, Julius Caesar Lane et Joseph Mayes, un ministre du culte baptiste (épouse : Mattie), ont emmené un groupe de familles afro-américaines vers la Saskatchewan. Selon les fiches d'entrées des douanes canadiennes, au moins 75 personnes, de douze différentes familles, sont arrivées à Emerson, au Manitoba, au printemps 1910. Ils ont tous déclaré que leur destination était Maidstone.

1911 - Les résidents de cette nouvelle communauté noire se rassemblent pour fonder l'église baptiste de Shiloh, située dans la municipalité rurale d'Eldon, à environ 27 km au nord de Maidstone.

En Saskatchewan et en Alberta, les Blancs s'opposent de façon si acharnée à l'immigration des Afro-Américains que le Gouvernement du Canada promulgue un décret en conseil interdisant l'immigration des Noirs. Le décret stipule que « ... tout immigrant de race noire... est jugé inapte au climat et aux exigences du Canada ». Ce « décret en conseil » n'aura jamais acquis force de loi.

1913 - Joseph Mayes a présidé les premières funérailles de l'église de Shiloh, pour le cofondateur de la colonie, Julius Caesar Lane, qui est également le premier à être enterré dans le cimetière de Shiloh.

1916 - La congrégation de l'église baptiste de Shiloh et du cimetière enregistre la propriété au bureau d'enregistrement des biens-fonds de Battleford. En raison d'un malentendu ou d'une erreur d'écriture, la propriété est enregistrée au nom de l'Église baptiste de Charlow.

1930-45 La colonie de Shiloh prospère et jusqu'à 75 familles peuplent la région dès le début des années 1930. Cependant, la Grande Dépression ébranle les forces de la communauté et celle-ci amorce un lent déclin. À la fin des années 1950, il ne reste plus que quelques familles noires dans la région.

1991 - En 1991, l'église et le cimetière de Shiloh sont désignés comme biens patrimoniaux de valeur historique, en vertu de l'arrêté municipal 114 de la municipalité rurale d'Eldon.

2010 - Aujourd'hui, l'église et le cimetière de Shiloh sont tout ce qui reste de la communauté de pionniers afro-américains qui, à une certaine époque, s'est développée dans la municipalité rurale d'Eldon.